

CONGREGATION DES SŒURS DU CHRIST
UNION MYSTERIUM CHRISTI
44 rue des Volontaires
75015 PARIS
TEL : 01 44 49 62 20

Lettre N° 5 du conseil général à toutes les communautés de la Congrégation

Paris le 2 mai 2017

Bien Chères Sœurs,

De retour du Chili, je suis contente de venir rejoindre chacune de vous, en ces semaines où nous vivons la joie de la résurrection du Christ.

Le Conseil Elargi s'est tenu du 12 au 23 mars, à Vina del mar, une ville au bord de l'océan pacifique, au nord-ouest de Santiago. De nos fenêtres, nous pouvions admirer le paysage magnifique sur l'océan, et le jour de détente, nous avons visité la ville touristique de Valparaiso. Ce séjour nous a permis de visiter également les trois communautés : La Florida, Graneros et Longavi. Nous avons ainsi partagé pendant quelques jours le quotidien des communautés, ce qui nous a permis de mieux connaître la mission de chacune des sœurs.



Le travail du Conseil élargi a porté principalement sur la **restructuration**. Ensemble, nous avons étudié la situation de chaque entité, pour discerner quels chemins prendre, quelles structures seraient les mieux adaptées pour plus de vitalité spirituelle, plus de solidarité entre nous, ceci afin de répondre à la demande des Orientations du Chapitre. Un changement de structures a des conséquences sur l'ensemble du Corps et risque de changer la responsabilité et la charge d'un conseil Général. C'est pourquoi nous avons pris la précaution de demander à la Congrégation pour les Instituts de Vie Consacrée, à Rome, la

possibilité de nommer une **4^e conseillère générale**, après consultation des membres du Conseil Elargi. Cette consultation a été faite en mars, lors du conseil élargi. Nous sommes au stade de la réflexion et du discernement. Dès que la nomination sera faite, elle sera communiquée à l'ensemble de la Congrégation.

Le week-end des **1^{er} et 2 avril**, **les sœurs du Chili** se sont retrouvées **en Assemblée** avec Sœur Maria Luisa et moi-même pour faire ce même travail. J'ai apprécié la qualité de la réflexion des Sœurs ainsi que leur disponibilité à accueillir le changement et leur foi en l'avenir de notre Congrégation.

Durant les semaines qui viennent, ce sera le tour des autres entités qui vont se réunir par groupes pour faire ce même discernement.

Sœur Solange et Sœur Claudie sont allées au Cameroun du 18 au 29 avril,
Avec Sœur Maria Luisa je suis allée en Angleterre du 20 au 24 avril,
Sœur Solange et moi-même serons à Madagascar du 9 mai au 18 juin,
Sœur Claudie et Sœur Maria Luisa seront en Belgique, France, Italie du 15 mai au 11 juin

Dès maintenant, demandons à l'Esprit Saint la grâce de nous laisser déplacer dans nos idées, notre esprit et notre cœur, laissons-nous toucher par la Parole de Dieu et par la parole de l'autre... pour que ce travail soit source de plus de vie dans notre congrégation.

Dans ma circulaire N° 3 du 13 octobre 2016, je vous avais annoncé la nomination de Sœur Joyce BONE comme économiste générale. **Sœur Joyce a pris officiellement ses fonctions le 1^{er} avril**. Nous remercions chaleureusement Sœur Rose Marie PERRUSSEL qui a assumé cette fonction depuis le 1^{er} septembre 1998.

En février 2017, **Sœur Marie Aimée MAGNIER** a terminé son second mandat de supérieure provinciale du Chili. Compte tenu des projets de restructuration, nous avons obtenu de la part de la Congrégation pour les Instituts de Vie Consacrée, à Rome, **l'autorisation de prolonger son mandat** jusqu'à la nouvelle organisation des structures. Un grand merci à Sœur Marie Aimée qui a accepté cette demande.

PREMIERS VŒUX :

A Madagascar, le 2 février 2017, Sœur Euphrasie ZAINJAFY s'est engagée dans la congrégation pour un premier triennat.

ADMISSION AUX VŒUX PERPETUELS

En Europe :

○ Sœur Marie Bénédicte RAMAVONIRINA. La célébration de son engagement est fixée au samedi 1^{er} juillet à Thiviers.

A Madagascar : la célébration aura lieu le 6 août à Betsiholany

- Sœur Mbolatiana Prisca RAHARILALA
- Sœur Adeline RAHARIVONY
- Sœur Marie Clarisse RAMANAMAMONJY
- Sœur Marie Jeannine RAZANAMAHEFA
- Sœur Yolande Vololona RAZANANIRINA

RENOUVELLEMENT DES VŒUX : (connu à ce jour)

Au Cameroun, pour un 3^e triennat :

- Sœur Arlette KAYO TAMO
- Sœur Jacinta NDANDO FANY ELAME

Au Cameroun, pour un 2^e triennat :

- Sœur Erica AKAWUNG NKEM
- Sœur Virginie Laure TOUSSOCK
- Sœur Anita Ade KIEN

A Madagascar, pour un 3^e triennat :

- Sœur Marie Juliette RAZANAMARY

Le renouvellement des vœux de Sœur Adeline NANGA NGWA, au Cameroun, n'a pas été accepté.

RETOUR AUX SOURCES :

Du 21 juin au 23 juillet 2017, cinq professes temporaires participeront à cette rencontre à Paris. Il s'agit des sœurs :

- Chimène NGUEGANG DJIOMAGUE en expérience internationale à Graneros, Chili.
- Marie Elie RAMANANTENASOA en expérience internationale à Rome, Italie
- Esther RAZAFINDRAIBE en expérience internationale à Yaoundé, Cameroun
- Marie Nicole RAZANAKINIAINA en expérience internationale à Ste Sigolène, France
- Marie Yolande VELOMANANA en expérience internationale à Grenoble, France

NOUVELLES DES SŒURS :

○ Sœur Célestine RAZAFIARISOA, après quelques mois à Londres pour se perfectionner en langue anglaise, a rejoint le Cameroun le 7 avril

o FACULTE DE DROIT CANONIQUE DE L'INSTITUT CATHOLIQUE DE PARIS

Lundi 24 avril, soutenance de thèse pour Sœur Claire Ravaoarisoa devant un jury présidé par le Doyen Ludovic Danto, et composé du Père Cédric Burgun (Directeur de la thèse) et de Monsieur Olivier Echappé (Lecteur de la thèse) : Sœur Claire a obtenu la mention "Magna cum laude". Nous la félicitons chaleureusement pour ce beau résultat !



DECES DE NOS SŒURS

Depuis la lettre N° 4 du 18 décembre 2016, quatre Sœurs ont rejoint le Père :

- o Sœur Marie de la Croix RAZAFINDRASOA, le 27/12/2016, à Béthanie, Madagascar
- o Sœur Monique PICARD, le 09/01/2017, aux Buissonnets, France
- o Sœur Concetta BASTIONI, le 18/02/2017, à Lariano, Italie
- o Sœur Anna GALVIN, le 01/05/2017, à Sittingbourne, Angleterre

Que la lumière et la joie de la Résurrection inondent le cœur de chacune en ce temps pascal pour vivre sereinement le processus de restructuration demandée par le Chapitre. C'est une démarche de foi dans l'espérance. Empruntant la parole de Saint Paul, je vous encourage et vous invite fortement à l'esprit de Corps dans l'unité, la solidarité et l'interdépendance en Congrégation:

« Dieu a voulu qu'il n'y ait pas de division dans le Corps, mais que les différents membres aient le souci les uns des autres. Si un seul membre souffre, tous les membres partagent sa souffrance ; si un membre est à l'honneur, tous partagent sa joie. » (I Co, 12, 25-26)

Bien fraternellement,

Supérieure Générale